

Aniversario 33 de la Universidad de Ciencias Pedagógicas "Rafael María de Mendive": un recuento necesario

Autor: Dr. C. Mario Luis Gómez Ivizate

Centro de procedencia: Universidad de Ciencias Pedagógicas "Rafael María de Mendive"

Bajo el precepto "Para ser maestro de otros es necesario saber servir", que preside la plaza dedicada al maestro de maestros, José Martí, en nuestra Universidad, se conmemoró en emotivo acto, el pasado 30 de marzo el aniversario 33 de la fundación de esta fragua de futuro.

En su seno se alberga una larga tradición de trabajo. Por sus aulas han pasado, dejando su impronta gloriosa, cientos de profesores universitarios, cuya huella queda latente en los que todavía disfrutamos del privilegio de educar dentro de este recinto. Las celebraciones de cumpleaños siempre están vinculadas a festividades, alegría y regocijo: nosotros tuvimos muchas razones para estar de fiesta ese día. Continuamos fortaleciendo nuestro proceso revolucionario y nuestro socialismo, convencidos hoy más que nunca de su justeza y de la necesidad de la unidad de todos los cubanos, para enfrentar las nuevas formas que utiliza el gobierno de los EEUU y la mafia contrarrevolucionaria en Miami para privarnos de nuestra libertad, de nuestra independencia.

Los futuros maestros de esta Universidad, los hoy miembros de la FEU, el pasado día 29 del propio mes, en su Activo Provincial patentizaron su posición y su firmeza en la defensa de las conquistas de la Revolución al precio que sea necesario, mostrando una alta madurez política, asumiendo como su principal deber el de estudiar y participar activamente en todo el proceso de formación inicial y permanente.

José Martí nos enseñó que no hay igualdad social posible sin igualdad de cultura, por eso la lucha por la erradicación del analfabetismo, la extinción de los residuos de la política educativa neoliberal y el cumplimiento de dicha meta son los mayores aportes que los educadores podemos hacer por el mejoramiento humano de nuestro pueblo, fortaleciendo la conciencia de productores y no de consumidores, cada uno desde su puesto de trabajo.

En la base de estas realidades está la dignidad y el papel social del maestro, quien tanto hace porque razón y corazón marchen juntos en su noble labor de la formación de sus alumnos, que son en definitiva, los hijos de esta patria nuestra.

Se ha expresado por Fidel en más de una ocasión que sin Educación no hay Revolución posible.

La Universidad de Ciencias Pedagógicas fortalece todos sus procesos sustantivos, cumpliendo el encargo social asignado y en estos últimos años se consolida como centro de referencia, en la formación de profesionales para la Educación.

La presencia de nuestra Universidad en cada municipio se ha convertido en un espacio importante de realización personal y colectiva, ha demostrado que nuestro país cuenta con una significativa fuerza profesional altamente preparada, siendo posible utilizar de manera racional y óptima los recursos materiales y humanos disponibles en cada territorio en función de la educación y la elevación profesional de nuestro pueblo y se ha reconocido su contribución al desarrollo cultural, político y económico de la sociedad en general.

En el presente curso este colectivo de tradición heroica, aceptó el reto de una Evaluación Externa Institucional y obtuvo buenos resultados, recibió la Inspección Integral de nuestro Ministerio y alcanzó la evaluación de Bien, durante tres años consecutivos mantenemos la condición de Centro Confiable en la actividad Contable y la calificación de Excelente, obtiene resultados relevantes en el proceso relativo a la actividad científica y aspiramos a mantener la condición de Vanguardia Nacional. La calidad de nuestros profesionales se pone a prueba en muchas latitudes del mundo, donde prestamos servicios de colaboración.

Existe plena conciencia en nuestro colectivo pedagógico de que aún persisten debilidades expresadas a través de algunos de los indicadores que evalúan el proceso formativo (asistencia, retención y promoción), por lo que trabajamos por elevar la calidad del proceso docente de nuestra Universidad, por la vía Metodológica y Científica, asumiendo los retos de las nuevas transformaciones para la Educación Superior Pedagógica.

Al acto celebrado con motivo de la fecha asistieron como invitadas autoridades del Partido y el Gobierno en la Provincia y el Ministerio de Educación Nacional. Fue un hermoso homenaje en donde se estimuló a docentes y trabajadores destacados, así como a los fundadores de la Institución, un grupo grande de los cuales todavía se encuentra vinculado al quehacer de nuestra Universidad.

Se reconoció, a su vez, el rol que juegan los estudiantes en todos nuestros procesos y se premiaron los más integrales por cada Facultad.

Este recuento podría parecer triunfalista, pero estamos conscientes de que aún nos queda camino por andar en la búsqueda de la perfección de nuestra labor, estamos convocados por nuestro Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros a la persecución constante de la eficiencia y hacia ella hemos enrumbado nuestras gestiones, nos encontramos en pleno proceso de reestructuración de la Universidad

con la certeza de que nuestros trabajadores sabrán enfrentar este nuevo reto con el optimismo y la fuerza de voluntad que los caracteriza, apoyados en la confianza en la Revolución y en sus líderes históricos.

La Universidad "Rafael María de Mendive" es y será un bastión en la formación profesional del magisterio en la Provincia, tiene una historia que así lo demuestra y un futuro asegurado por su gloriosa juventud.